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“微笑局长”：一不留神，表情有些放松
车祸现场微笑，陕西安监局长昨日微博道歉；称5块手表是自己合法收入购买，价格在1万至3.5万

新京报讯 （记者
刘刚 实习生赵力）昨
夜，身陷“微笑门”的陕
西省安监局长杨达才，
在新浪微博上与网友
互动，公开回应质疑。
对引发网友热议的“面
带微笑”及“5 块表”，杨
达才分别作出解释和
回应，并多次向公众表
示道歉。

微笑局长微博
回应质疑

8 月 26 日凌晨，陕
西延安境内发生 36 人
遇难的特大交通事故，
陕西省安监局长杨达
才一张事故现场面带
微笑的照片成为舆论
关注焦点，“微笑门”
未 平 ，网 友 又 将 关 注
焦点转移到杨所戴的
腕表上。

前晚，记者电话联
系上杨达才，对方答复
已向组织报告，并且最
快会在昨日上午作出
回应。

昨日下午，新浪陕
西官方微博发布信息，
称杨达才将于 17 点 30
分做客新浪 微 访 谈 ，
回 应 质 疑 ，后 将 时 间
推迟至 21 点，原因是

“ 参 加 国 务 院 组 织的
8·26事故会议”。

回应是否属
实遭疑问

昨夜的访谈原本
计划半个小时，但实际
持续超过 1 个小时，网
友抛出超过 6000 个问
题，杨达才从中选择 10
个作出解释和回应。

不少网友对陕西
安监局长微博回应质
疑的做法表示支持和
肯定，认为通过微博互
动是一种很好的沟通，

“有诚意”、“有勇气面
对质疑”，是一次不错
的“危机公关”，更有
网友呼吁这样的互动
将 来 越 多 越 好 。 不
过 ，也 有 网 友 对 此 表
示谨慎乐观，“杨局长
说法是否属实？各方
都请用证据说话。”

记者从新浪陕西
工作人员处获悉，早在
前天下午，微博工作人
员便联系杨达才访谈
事宜，昨天上午确定了
访谈时间。

之 焦点

■ 焦点

网友：杨 局 长 ，我 不 想
先 入 为 主 地认为您不是个
好公仆，但如何面对这次您
个人的危机，将给您贴上您
不 喜 欢 的 标 签 ，请 珍 惜 自
己 的 名 誉 。 个 人 感 觉 真 诚
道歉，是您唯一能做的。

陕西省安监局杨达才：
我听家人说，有些网友的言
辞很激烈，甚至涉及到了我
的家人，我很难过。对我，

大家可以尽管批评，我也表
示真诚的道歉！将心比心，
我想大家都不愿意因为个人
的过错，让家人也受到牵连
和连累。在这里，我再次拜
托大家，也请广大网友理解。

网友：车祸现场笑脸官员
陕西省安监局局长杨达才微
访谈，不管此人如何解答网友
的问题，不管他的笑脸、他的
手表怎么样，这是一个非常非

常好的开始，以后的“问题官
员”，都这样进行危机公关吧！

陕西省安监局杨达才：如
果能够让更多的人都关注安
全生产，通过网络向管理部门
反映举报，监督生产安全，让
广大人民群众平安生活、安
全生产，使“8.26”这样的事
故没有产生的土壤。我这次
挨骂也挨得值，我也挨得心
甘情愿！

“尽管批评我，不要牵连家人”

网友：请问杨局长，8·26
事故发生后，你是多久到达
现场？现场你做了什么决策？

陕西省安监局杨达才：当
天我是早上 6 点多接到报告，
6:40，我带领相关人员从西安
出发，11点左右我们赶到了事
故现场。在现场，我们先向遇
难者默哀，然后开始了解事故
的有关情况。

发生事故，谁都不愿意看
到。为了给遇难者一个交代，
让遇难者家属得到很好的照
顾，很多工作人员为此付出了
大量的心血，但由于我的不够

谨慎，让一个不恰当的细节遮
盖了很多主要的工作，让事故
救援和善后处理工作的关注
被降低了，在这里，我也要向
他们道歉。

网友：为什么要笑？
陕西省安监局杨达才：来

到事故现场，看到情况，我们的
心情很沉痛，由于事故太过重
大，现场气氛其实很压抑，有些
基层同志向我介绍情况的时
候，都显得特别紧张，有的同志
口音比较重，有些话我听不太
清楚。我让他们放松些，可能
一不留神，神情上有些放松。

现在回想起来，我也很内疚。
网友：这次“微笑门”事件，

杨局长想向网友做什么样的解
释，逝者的善后工作如何安排？

陕西省安监局杨达才：首
先我要对遇难者家属表示诚
挚道歉。这样一场灾难发生，
我们每个人都很悲痛。不管
出于什么原因，以这样的表情
在互联网上流传，我能体会到
遇难者家属看到这照片时的
心情。我们正全力以赴处理
事故善后工作，以自己扎实的
工作表达我对遇难者家属真
心诚意的道歉。

“面带微笑”为让工作人员放松

网友：网上那几张你戴表
的照片是真的吗？那几块表
的来历请说明一下。

陕西省安监局杨达才：关
于表的问题。我也在这里向大
家做一个说明。这10多年来，

我确实买过5块手表。这些表
是我在不同时期自己购买的，
是用我自己的合法收入购买
的。这一点，我已经向纪律监
察部门做了汇报。

我这几块表里面，最贵的

一 块 是 今 年 买 的 万 宝 龙
106500 型号，价格是 3.5 万，
不是江诗丹顿牌子。其他几
块表的牌子跟网友所说的差
不多，每块价格大致在一到
两万元。

10年用合法收入买5块表

网友：请问杨局长，你这
次微访谈是出于真诚呢？还
是在作秀？

陕西省安监局杨达才：我
确实想在今天和网友进行一
个沟通，表达我的歉意。但因
为一直忙于处理事故，到现在
才坐到这里，接受这个访谈。
来晚了，很抱歉。

网友：杨局长现在的尴尬
处境，也只有自己才能体会。
但是网络的力量以及人民对
政府官员的要求，也希望杨局

长理解，并认真做好这次访
谈，是机遇，也是挑战。

陕西省安监局杨达才：调
查遇难者的身份，接待遇难者
家属，这些才是真正的大事，
我个人的事只能算是微不足
道的小事，我想也不应该因为
个人的原因干扰事故调查。
但没想到网上舆论发展这么
快，让广大网友这么关心。所
以今天晚上就是借助微博跟
网友做一个交流和沟通。

网友：我觉得杨先生能通

过微博和大家沟通，这种做法
非常好！真正意义的和谐社
会就是需要沟通。

陕西省安监局杨达才：我
今年 50 多岁，身体也不是太
好，驱车四个多小时赶到现场
的时候其实也很疲惫，但我是
带队领导得打起精神，和基层
同志谈话的时候只想让他们不
要太紧张。不过站在网友角度
想其实也合理，大家不在现场
对现场的情况不了解，有自己
的看法也很正常，我也能理解。

微博访谈“来晚了，很抱歉”

网友：请问您能否解释当
今干部为什么如此容易令人质
疑？是网友苛刻？还是其他？还
是有些干部本身问题就很多？

陕西省安监局杨达才：我
想，作为公务人员，被网友这样
监督是合理的、正常的。之所
以这次被网友这样关注，首先

还是因为我自身有不谨慎的地
方。说实话，起初听说网友各
种批评指责的时候，我也感觉
很委屈，因为这并不是我本意。

公务人员被监督合理正常
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网友搜索出杨达才至少有5块手表。 资料图片

这10多年来，我确实买过5块手表。这些表是我在不同时期自
己购买的，是用我自己的合法收入购买的。这一点，我已经向纪律
监察部门做了汇报。

我这几块表里面，最贵的一块是今年买的万宝龙106500型
号，价格是3.5万，不是江诗丹顿牌子。其他几块表的牌子跟网友所
说的差不多，每块价格大致在一到两万元。

——陕西省安监局杨达才
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